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 ■ ПОПРАВКИ В КОНСТИТУЦИЮ

Иван ГРАЧЕВ

Главе государства дадут 
право распускать Госдуму.

Прием поправок в Конституцию России 
решено продлить еще на 2 недели - до 2 мар-
та. Их поступило уже более 600. А рабочая 
группа по подготовке поправок приоткрыла 
завесу над некоторыми из них.

ДЕПУТАТОВ СМОГУТ РАСПУСТИТЬ, 
ЕСлИ ОНИ НЕ УТВЕРДЯТ КАБМИН

Например, сопредседатель рабочей 
группы Павел Крашенинников расска-
зал, в каких случаях президент сможет рас-
пускать Госдуму:

- Появилась норма о том, что если Госду-
мой не утверждено более трети Кабмина, то 
президент вправе ее распустить и назначить 
новые выборы, - сказал Крашенинников.

МИНИСТРАМ ЗАПРЕТЯТ 
ЗАРУБЕЖНЫЕ СЧЕТА

Крашенинников так же озвучил и предложе-
ние, налагающее ограничение на министров:

- Премьер-министру, вице-премьерам, мини-
страм и иным руководителям федеральных орга-
нов исполнительной власти запрещается иметь 
счета, вклады, хранить наличные деньги и цен-
ности в иностранных банках, расположенных за 
пределами России, - сообщил Крашенинников.

ГАРАНТИИ ПОСлЕ ОТСТАВКИ
Член рабочей группы Екатерина Ла-

хова предложила закрепить в Конституции 
неприкосновенность экс-президентов России.

- Именно принцип неприкосновенности пре-
зидента, который уже есть в Конституции, 

позволяет ему осуществлять все меры по 
охране суверенитета России. Но данная норма 
должна распространяться и на президента, у 
которого заканчиваются полномочия, - пред-
ложила Лахова. - Это будет гарантия незави-
симости его деятельности.

«РАЗВОДЯЩИй» МЕЖДУ ЦЕНТРОМ 
И РЕГИОНАМИ

Много вопросов до сих пор задается и о ро-
ли Госсовета, статус которого впервые будет 
прописан в Конституции. Сопредседатель 
рабочей группы Андрей Клишас пояснил, 
что Госсовет должен стать, по сути, неким ар-
битром при решении вопросов, возникающих 
между регионами и федеральным центром, 
правительством.

СКАЗАНО
«Несколько лет назад я ска-

зал белорус-
ским журна-
листам, что, 
если они 
будут хотеть 
оставаться 
независимы-
ми, их ожи-
дает с Росси-
ей подобная 
нашей война, они мне не ве-
рили. Сейчас, возможно, они 
сомневаются меньше. А наш 
совет звучит так - когда на вас 
нападет Россия, то у вас будет 
выбор из двух вариантов: с по-
мощью иностранных партнеров 
быть разумными и спокойными - 
и проиграть или сразу начать 
воевать».

(Глава МИД Украины  
Вадим ПРИСТАЙКО.)

ОТВЕЧЕНО
« К и е в у 

легко го-
ворить по-
д о б н о е , 
так как ему 
уже нечего 
терять в от-
ношениях с 
Москвой. У 
нас с Рос-
сией отно-
шения не-
простые. Но до войны не то что 
далеко, это просто немыслимо, 
это невероятно, этого никогда 
не может быть! Мы братские на-
роды, и за это надо держать-
ся. Тем более у нас есть пример 
Украины».

(Депутат Нацсобрания 
Белоруссии  

Геннадий ДАВЫДЬКО.)
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Александр КОЦ

Опубликованы 
сенсационные 
документы, которые 
ставят крест  
на версии Украины 
и Запада о трагедии 
«Боинга» МН17.

Основной вывод рассле-
дования, опубликованного 
на ресурсе для независимых 
журналистов Bonanza Media: 
в районе крушения малай-
зийского лайнера не было 
ни одной установки «Бук», 
которая могла бы достать до 
самолета. Вывод строится на 
документе, попавшем в ру-
ки голландского журналиста 
Макса ван дерр Верффа. Он 
утверждает, что письмо из 
службы военной разведки и 
безопасности Нидерландов 
на имя гособвинителя Наци-
ональной прокуратуры - не 
подделка.

«…В приведенной ниже та-
блице перечислены системы 
9K37M1 «Бук» M1, включая 
их эксплуатационный статус, 
возможность развертывания и 
расстояние до точки удара…

…Из таблицы очевидно, что 
рейс MH17 летал за пределами 
диапазона всех установленных 
и действующих украинских и 
российских местоположений, 

где были развернуты системы 
9K37M1 «Бук» M1…»

По сути, перед нами сви-
детельство того, что все рас-
следование голландской 
международной группы по-
строено на фейках. Судя по 
приведенной таблице, в ре-
гионе на расстоянии от 66 до 
515 километров находилось 
11 установок «Бук». Три из 
них - российские, но они в те 
дни были на территории Рос-
сии - в Ростовской области. 
То есть за неделю до знаме-
нитой пресс-конференции 28 
сентября 2016 года, на которой 
Нидерланды обвинили Россию 
в том, что ее «Бук» сбил «Бо-
инг», у следственной группы 
не было никакой достоверной 
информации о переброске рос-
сийских «Буков» в Донбасс.

Ван дерр Верфф утвержда-
ет, что вместе с этими сведе-
ниями к нему в руки попали 
еще три файла. Один - это 
стенограмма беседы немец-
кого журналиста Билли Сикса 
с полицией Австралии. Сикс 
рассказывает о местных жи-
телях, которые в момент ка-
тастрофы видели в небе два 
украинских истребителя. 
Сикс подтвердил ван дерр 
Верффу, что такой разговор 
действительно был. Еще один 
документ фиксирует разговор 
голландской полиции с нена-

званным свидетелем, кото-
рый также утверждает, что ви-
дел в небе, помимо «Боинга», 
украинские боевые самолеты.

Тут следует вспомнить и 
приход в декабре 2014-го в 
редакцию «КП» служащего 
украинского аэродрома, бе-
жавшего в Россию. Он сви-
детельствовал, что в тот день 
был поднят в небо украин-
ский Су-25 с ракетами «воз-
дух - воздух», а вернулся он 
без ракет...

Ну и как вишенка на тор-
те - доказательства того, что 
австралийские следователи 
работали с отредактирован-
ными изображениями рос-
сийского «Бука», который 
якобы перевозился по тер-
ритории ополченцев.

Откуда же взялись обломки 
ракеты, которые демонстри-
ровала следственная группа 
и по которым российское 
Минобороны определило ее 

принадлежность украинско-
му зенитно-ракетному полку? 
Неужели Киев ее подбросил?

В документе голландского 
журналиста говорится: «Вви-
ду местоположения иденти-
фицированных систем и ско-
рости, с которой они могут 
быть перемещены, а также 
характера развития и границ 
конфликта в июле 2014 года, 
маловероятно, что ракета-
носитель 9А310М1 ВСУ мог 
быть перемещен вовремя, что-
бы рейс MH17 попал в зону его 
поражения». Но слово «ма-
ловероятно» ведь полностью 
не исключает возможности 
переброски украинского «Бу-
ка»? И тогда весь пазл скла-
дывается. По крайней мере 
становится понятно, почему 
международная следственная 
группа до сих пор не опубли-
ковала эти документы. И вы-
глядит это как покрыватель-
ство преступников.

Ви
кт

ор
 Г

УС
ЕЙ

НО
В/

«К
П»

 - 
М

ос
кв

а
Части ракеты от зенитно-ракетного комплекса «Бук» были вывезены 

в Нидерланды вместе с обломками малайзийского «Боинга».

Голландская разведка:

Российских «Буков» 
в Донбассе не было

Все материалы о крушении 
«Боинга» на границе 
Украины и России - на kp.ru

Экс-президенты получат неприкосновенность, 
а Госсовет - роль арбитра
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Анна СЕМИНА

Все они были в Китае в период 
распространения инфекции.

В Алтайском крае может появить-
ся карантинная зона для жителей 
Китая и для тех, кто возвращается 
из поездок в Поднебесную. Однако, 
где именно она будет создана, в дан-
ный момент еще не решено. Пока же 
Алтайский край в основном изучает 
тему коронавируса по селекторным 
совещаниям, литературе и другой 
поступающей информации. К сча-
стью, на территории нашего региона 
пока случаев заболевания не зафик-
сировано.

- Все страны, а также Россия и не-
посредственно Алтайский край гото-
вятся оказывать эффективную меди-
цинскую помощь. Самое главное при 
этом не заразить персонал, - говорит 
главный внештатный специалист-
эпидемиолог Алтайского края Ирина 
Переладова. - На сегодняшний день 
каких-то особенностей, которые 
были бы характерны в подготовке 
медицинских организаций в борьбе 
с коронавирусом, нет.

КОРОНАВИРУС БЫЛ ВСЕГДА
- Такое понятие, как коронавирус, 

было всегда. Вообще существует не-
сколько типов коронавируса, и он 
также считается обычным респира-
торным вирусом. В России циркули-
рует с начала 2000-х годов, но это ко-
ронавирус IV типа, - говорит началь-
ник отдела эпиднадзора Управления 
Роспотребнадзора Алтайского края 
Ольга Егорова. - Клиника похожа на 
все респираторные заболевания. Ко-
ронавирус, распространившийся по 
Китаю, считается вирусом I типа. На 
его наличие обследовались граждане, 
которые с декабря по февраль были в 
Китае и возвращались обратно.

Если говорить проще, то признаки 
коронавируса может найти у себя 
любой больной в Алтайском крае, и 
это правда, но тип будет совершенно 
не такой, как в Китае, а значит, не 
такой опасный.

Инкубационный период корона-
вируса I типа составляет 14 дней. 
Именно на такой период попадают 
под медицинское наблюдение те, 
кто возвращается из рабочих или 
туристических поездок в Подне-
бесную. В Алтайском крае таких 
насчитывается 142 человека. Схема 
работы с такими пациентами сле-
дующая: на две недели они поме-
щаются на домашнее наблюдение 
с ежедневным осмотром врача и 
измерением температуры. Все по-
казания тщательно записываются 
в карточку. Однако есть нюанс: 
пока не решен вопрос, как быть с 
больничными. На данный момент 
никто из приезжающих из Китая 
острой необходимости оформлять 
лист нетрудоспособности не ис-
пытывал, но тем не менее ситуация 
пока подвисшая.

КИТАЙСКИХ СТУДЕНТОВ 
ОТПРАВИЛИ НА КАРАНТИН  
В «КРИСТАЛЛ»

Кстати, несмотря на особую при-
ближенность Алтайского края к 
Китаю, какой-то специальной ка-
рантинной зоны в нашем регионе 
нет, хотя в начале февраля некоторое 
подобие пришлось организовать в 
загородном лагере «Кристалл» в Пер-
вомайском районе. На десять дней 
туда поместили девятерых граждан 
КНР. Все они являются студентами 
местных вузов и вернулись в Россию 
на учебу.

- Пункт временного пребывания 
граждан КНР был организован по 
распоряжению правительства Алтай-
ского края. Это была вынужденная 

мера, потому что не было возмож-
ности организовать медицинское 
наблюдение по месту их жительства - 
они проживают в общежитии. В лаге-
ре они находились с 4 по 14 февраля, 
и на сегодняшний день медицинское 
наблюдение за ними завершено, хотя 
они даже изначально были здоровы 
при въезде в Российскую Федера-
цию. После их выезда на постоянное 

место жительства в корпусе провели 
дезинфекцию, - пояснила специа-
лист Роспотребнадзора.

Однако большая часть студентов 
еще не вернулась. Кто-то остается 
на родине и продолжает учебу ди-
станционно, кому-то официально до  
2 марта продлили каникулы, но рано 
или поздно им все равно придется 
ехать обратно в Алтайский край.

- В настоящее время рассматрива-
ется вопрос организации какого-то 
постоянного пункта для медицин-
ского наблюдения. Еще должны 
вернуться 67 студентов, - добавляет 
Ольга Егорова.

Еще один уроженец Алтайского 
края был доставлен на карантин из 
Ухани в Тюмень. Буквально со дня на 
день он отправится обратно в Китай - 
заболевание у него не подтвердилось.

Вернуться в Алтайский край 
незамеченным не получится: вся 
информация о прилетающих из 
Китая, пусть даже через Москву, 
Владивосток или Новосибирск, 
передается в региональное управле-
ния Роспотребнадзора, и как только 
человек приземляется в Барнауле, 
он тут же попадает под наблюдение 
медиков.

Фото: Олег УКЛАДОВ.

 ■ ПОДРОБНОСТИ

Юлия ЕВГРАФОВА

С 1 января 2020 года 
начался переход 
на новый формат.

На смену бумажным докумен-
там все стремительнее приходят 
электронные версии. Теперь 
очередь дошла и  до трудовых 
книжек. С  января 2020 года 
начали переходить на  новый 
формат этого документа. О том, 
что сейчас должна сделать ра-
ботающая часть населения ре-
гиона, «Комсомолке» рассказал 
заместитель управляющего 
Отделением Пенсионного 
фонда РФ по  Алтайскому 
краю Алексей Хомутов.

Так, до  30 июня этого года 
каждый работодатель обязан 
рассказать своим сотрудни-
кам о  нововведении - перехо-
де на  электронные трудовые 
книжки. У самих же работников 

есть выбор - они могут остаться 
с  бумажным вариантом этого 
документа, либо перейти на элек-
тронный. И в том, и другом случае 
нужно будет написать соответ-
ствующее заявление со своим 
решением работодателю. Причем 
сделать это нужно до 31 декабря 
2020 года.

Кстати, в том случае, если кто-
то из жителей Алтайского края 
с  1 января 2021 года впервые 
устроится на работу, у них трудо-
вая книжка будет вестись только 
в электронном формате.

- Так как все заявления пишутся 
непосредственно работодателю, 
никаких неудобств в виде очере-
ди не будет. Если же вы решите 
остаться с бумажным вариантом 

трудовой книжки, то в  любой 
момент можно передумать и на-
писать заявление о  переходе 
на  электронную версию. А  вот 
наоборот сделать будет нельзя, 
- пояснил Алексей Хомутов.

Переход на  электронный ва-
риант значительно упростит 
систему назначения пенсии. 
На сегодняшний день на каждого 
из  жителей региона в  системе 
Пенсионного фонда открыт ли-
цевой счет, в котором находится 
вся информация о стаже работы. 
И  вот чтобы лицевой счет был 
полный, нужно, чтобы на  нем 
была отражена информация 
о  всей трудовой деятельности 
человека.

- Это удобный и  быстрый до-

ступ работников к  информации 
о трудовой деятельности. Также 
минерализируются ошибочные 
и недостоверные сведения о ней. 
И теперь работники смогут сами 
просматривать всю необходимую 
им информацию, - добавил заме-
ститель управляющего.

Чтобы просмотреть данные 
своей трудовой книжки, жителям 
региона нужно будет запросить 
их у  своего работодателя или 
обратиться в клиентскую службу 
Пенсионного фонда по  месту 
жительства. Также получить эту 
информацию можно в многофунк-
циональном центре (МФЦ) или 
на  портале Госуслуг (предвари-
тельно подтвердив свою учетную 
запись).

Беспокоиться о том, что данные 
с  электронного носителя могут 
бесследно пропасть, - не стоит. 
Вся информация будет сопрово-
ждаться электронной цифровой 
подписью и передаваться в базу 
данных. А  она в  свою очередь 
хранится на нескольких серверах. 
Так что все надежно защищено.

Электронные трудовые книжки против бумажных: 
Что теперь будет с документом

На Алтае 142 человека 
попали под наблюдение 
медиков из-за коронавируса

КСТАТИ

Тест-системы 
на наличие 
вируса

Помимо этого, на месте не стоит и 
наука - уже разработана отечественная 
тест-система, которая может определить 
наличие вируса.

- На прошлой неделе была разработана 
и утверждена российская тест-система 
на определение коронавируса. На этой 
неделе она будет распространена по 
всем регионам и будет доступна в Ал-
тайском крае. Также все въезжающие 
из заграницы проходят контроль на 
наличие вируса - у них берут мазок из 
носа, - говорит специалист.

ЗАПИШИТЕ 
ТЕЛЕФОНЧИК

Если у  вас есть вопросы 
по электронным трудовым книж-
кам, можно обратиться в  кли-
ентскую службу Пенсионного 
фонда по  месту жительства 
или позвонить в контакт-центр 
по номеру: (3852) 399-999.

Большая часть китайских студентов еще не вернулась на учебу в Барнаул - 
им продлили каникулы до 2 марта.
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Как и многие его коллеги, фермер Валерий Ройгас 
не понимает, какой смысл в маркировке молочки.

невеселые молочники 

сыра, а как потом продавать (за от-
сутствие кода - вплоть до уголов-
ной ответственности)? Мне и на 
рынки надо закупать оборудова-
ние, чтобы каждый кусочек сыра 
оцифровывать? А в детсад, к при-
меру, молоко ушло, как с этим 
быть? А еще есть немало фермеров, 
у которых даже телефонной связи 
нет, не говоря уже про интернет... 
Массовое недовольство фермеров 
в конце концов возымело действие: 
Минпромторг в начале февраля согла-
сился отложить маркировку для них 
на год, однако проблемы это пока не 
снимает. И тот же Ройгас показывает 
свое письмо в Минсельхоз России: в 

случае введения маркировки полно-
стью убираю молочку! Его примеру 
готовы последовать и многие другие 
коллеги Ройгаса. 

Цена вопроса - 
35 миллиардов в год!

Гиганты молочной промышленно-
сти не однажды озвучивали расчеты 
(см. «Подсчитали - прослезились»).

По оценке Национального союза 
производителей молока, затраты толь-
ко в первый год составят 61,3 млрд 
рублей, а затем ежегодно на обслу-
живание системы молочники будут 
тратить не менее 35,2 млрд - цифра, 
сопоставимая со всей чистой прибы-

лью производителей! 
Ответ на вопрос, кто 
в конечном итоге 
оплатит эти расходы, 
лежит на поверхно-
сти. Кроме покупа-
телей - некому. 

В конце января в Мин-
сельхозе РФ состоялось 
совещание, на котором 
обсуждали, как прошел 
эксперимент по марки-
ровке молочной продук-
ции в 398 хозяйствах. 
«Комсомолка» приводит 
доводы невеселых мо-
лочников.

 ✓ «Из 16 линий только на 
двух возможна установка 
оборудования для марки-
ровки, на оставшихся 14 
необходима доукомплекта-
ция, оценочная стоимость 
затрат  - 120 тысяч евро 
на одну линию… Лазер-
ные маркираторы не могут 
применяться для нанесе-
ния кодов на пластиковую 
и алюминиевую упаковки, 
т.к. такие упаковки по-
вреждаются, плавятся… 
Некоторые компании уже 
оценили затраты: компа-
ния «Хохланд Русланд»  - в 
100 миллионов рублей еди-
новременно, группа «Лак-

талис»  - более чем в 100 
миллионов...» 

(По информации 
гендиректора ОАО 

«КАРАТ» Е. Ю. Гребнева.)

 ✓ «Требуется замена семи 
старых линий на три высо-
котехнологичные, ком-
мерческое предложение 
компании Tetra Pack - 400 
миллионов рублей… При 
нанесении средств иденти-
фикации на самую распро-
страненную упаковку TFA в 
типографиях ее производи-
тель Tetra Pack не гаранти-
рует, что краска не попадет 
в продукт… По предвари-
тельной оценке, расходы 
на логистику увеличатся в 
2,5 раза, что приведет к 
росту стоимости продукции 
на 10%» 

(По информации 
гендиректора 
ООО «Санкт-

Петербургский молзавод 
«Пискаревский» 

Г. В. Житмарева.)

 ✓ «Единственная типогра-
фия, способная наносить 
код на пачку масла в фоль-
ге, оценила увеличение сто-
имости услуг на упаковку в 
1 рубль… Инвестиции в при-
обретение оборудования 
составят порядка 18 мил-
лионов рублей». 

(По информации главы 
отдела IT «Молочные 

продукты Русагро» 
А. А. Пискарева.)

 ✓ «Все типографии, по-
ставляющие упаковку, отка-
зали в поставках упаковки 
с нанесенным кодом и со-
общили, что не планируют 
приобретать оборудование 
для его нанесения... Оце-
ночные затраты потребу-
ют 6,5 миллиона рублей 
на каждую из 12 линий… 
✓ Удорожание продукции 
составит 5 - 7%».

(По информации 
IT-специалиста АО 

«Тульский молкомбинат» 
С. В. Трещева.)

 ■ лиЧное мнение

 ■ ТамоЖнЯ доБро не даеТ

Уничтожайте, 
но не превращайте 
это в подвиг
Дмитрий СТЕШИН

Спецкор «КП», выросший в Ленинграде, 
попытался понять: почему даже сытые люди 
в сегодняшнем Питере, как и во всей нашей 
стране, так остро реагируют на уничтожение 
санкционки?

Я понимаю, что залог любой госдеятельности - 
красивый отчет о проделанной работе. И разумом 
я понимаю, что санкционку нужно жечь: нельзя 
передавать в детдома продукты, провалявшиеся 
на складе конфиската, купленные непонятно где. 
Ее нужно жечь еще и потому, что эти товары неза-
конны, а мы не в банде живем.

Но вот дальше начинают срабатывать архетипи-
ческие жуткие воспоминания людей. Неурожаи 
через год, суп из лебеды, мороженая картошка… 
И как апофеоз этой вечной голодухи - блокада Ле-
нинграда. Черные потолки в старом фонде Питера - 
невозможно их забелить. Национальный питерский 
праздник - ход корюшки по весне, бросовой рыбы, 
которая спасла тысячи людей от голодной смерти. 
И наконец, чисто ленинградское отношение к хле-
бу  - рука не поднимается выкинуть плесневелую 
горбушку, хотя ты и родился спустя 30 лет после 
блокады. 

Не надо в России красиво отчитываться об уни-
чтоженных продуктах. Нет в этом доблести. Стоит 
задуматься: почему люди так остро реагируют? 
Жгите, но тихо, не превращая процесс в подвиг. 

Полина ЖУКОВА, 
Анастасия ШАРАПОВА 
(«КП» - Санкт-
Петербург»)

в ленинградской 
области сожгли 
очередную партию 
европейских 
продуктов.

Полторы тонны итальян-
ского пармезана, испан-
ского хамона, немецких 
колбасок и голландской 
рыбы на днях отправили 
в высокотемпературную 
печь сотрудники Выборг-
ской таможни. Такой улов 
попался им на границе с 
Финляндией - санкционку 
пытались ввести в Россию 
на грузовике. Не секрет, 
что петербуржцы сумка-
ми, а иногда и фурами ве-

зут из Хельсинки европей-
ские продукты, забывая о 
принятых шесть лет назад 
ограничениях,  - коммер-
ческий ввоз молочных и 
мясных продуктов из ЕС 
в Россию запрещен, а для 
личного пользования мож-
но привезти не более 5 кг.

К слову, полторы тонны - 
это не рекорд. Бывает, что 
пытаются провести запре-
щенку и поувесистее. Как 
насчет 250 тонн свиного 
шпика? В конце 2018-го в 
морском порту Усть-Луга 
в Ленобласти задержа-
ли именно такую партию 
санкционки. 11 огромных 
контейнеров приплыли из 
Германии под видом мра-
морных плит и ковровых 

покрытий. Стоимость пар-
тии оценили в 50 миллио-
нов рублей.

- На все эти продукты 
нет сертификатов, неиз-
вестно, из чего они изго-
товлены. Важность дан-
ной работы продиктована 
объективными причинами: 
несмотря на действие в 
России продуктового эм-
барго, недобросовестные 
предприниматели, приме-
няя незаконные схемы, 
продолжают ввозить в 
страну санкционные това-
ры, используют различные 
способы их легализации 
на рынке нашей страны, - 
сообщили в пресс-службе 
Северо-Западного тамо-
женного управления. 

Хамон - в огонь!
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Россияне могут спать спокойно - ни один из этих «неправильных» 
продуктов до наших праздничных столов не дойдет.

 вопрос  
на засыпкУ

В топку - проще?
Андрей ДЯТЛОВ

Есть одна тонкость, которой 
я откровенно не понимаю. На 
городских рынках (хотя бы тео-
ретически) есть система про-
верки товара, чтобы людей не 
травили гнилью и подделками. 
При СССР это называлось ла-
бораториями санэпиднадзора. 
Есть масса контор, следящих 
за качеством продуктов и пу-
бликующих всякие рейтинги.

Я понимаю, что есть продук-
ты скоропортящиеся. Неделя - и 
привет. Но, например, сыры, что 
там еще есть с долгим сроком 
хранения? Почему бы их бы-
стренько лабораторно не про-
верить на годность и не пускать 
в продажу в доход государства?

А то получается - сами себя 
высекли. Тому, кто поставляет 
их в Россию, уже все равно: 
он деньги от посредника, вво-
зящего к нам левый продукт, 
получил. Посредника уже нака-
зали - конфисковали товар. Но 
товар-то может быть нормаль-
ным, это же проверить легко. 
Партии-то не грандиозные.

Но сжечь или закатать под 
бульдозер - легче.

при производстве 
мяса ни одно 
животное 

не пострадало: как мы 
пробовали искусственную еду, 
читайте на сайте

 ■ подсЧиТали - прослезилисЬ

«нет гарантии, что краска  
не попадет в продукт»
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Центральная площадь Пекина - Тяньаньмэнь - одно из самых популярных 
мест в столице Китая. Количество туристов там всегда зашкаливало (на фото 

слева - октябрь 2017 года). Но из-за эпидемии коронавируса, охватившей 
КНР, улицы и площади Пекина пустеют (фото справа - февраль 2020 года).  

Дарья АСЛАМОВА

Спецкор «КП»  
прилетела в эпидемзону 
«чумы 2020 года».

Китайцы боятся вируса, а 
весь мир боится Китая. По-
сле эпидемии нового типа 
пневмонии, которая вспых-
нула два месяца назад в го-
роде Ухань, страны Запада не 
пускают к себе людей с па-
спортами КНР, рвут почто-
вое и грузовое сообщение со 
второй экономикой мира (и 
по совместительству главным 
конкурентом США). Но наш 
корреспондент, как всегда, 
идет в противоход. Все бегут 
из Поднебесной? Значит, лечу 
туда! Выясню, что на самом 
деле происходит в стране, по-
павшей в блокаду из-за коро-
навируса.

МАСКИ-ШОУ
Тихо нынче в термина-

ле «Федя» («Шереметьево» 
F), отданном под китайский 
карантин. Контролерши в 
масках. Таможенники испа-
рились. Я стою в очереди на 
регистрацию за парой китай-
цев с огромными черными 
мешками. При погрузке один 
баул трескается, и из него вы-
валиваются… МАСКИ! Запи-
хивают товар обратно, заклеи-
вают мешок скотчем.

- Есть свободные места у 
прохода? - спрашиваю на ре-
гистрации.

- Сколько угодно! Самолет-
то пустой!

Пограничники тоже в ма-
сках. В дьюти-фри я - един-
ственный покупатель. В каче-
стве дезинфекции выливаю на 
себя пробники духов.

- Тоска! - жалуется продав-
щица. - Продавать нечего, 
кроме водки. Люди думают, 
что поможет.

В знаменитом ирландском 
пабе, где десятилетиями за-
правлялись перед полетом 
«руссо туристо», дремлет 

официант. Тишина. В само-
лете меня встречают русские 
красавицы стюардессы в ма-
сках. Пассажиров хорошо если 
треть.

ШОПИНГ КАК леГеНдА
В аэропорту Пекина не хва-

тает… толп китайцев. В очере-
ди на въездной контроль всего 
двое иностранцев - я и напу-
ганная девочка из Сингапура. 
Пограничники велят ей снять 
медицинские перчатки, чтобы 
сдать отпечатки пальцев. Де-
вочка чуть не плачет, что-то 
доказывает, наконец стаскива-
ет перчатки с мокрых от пота 
рук. Естественно, сканер не 
реагирует. Ей дают спиртовые 
салфетки и потом еще, чтобы 
успокоилась.

Я все время потею под ма-
ской, которая лезет в глаза, и 
думаю, вскочит у меня завтра 
прыщ на подбородке или нет, 
когда слышу вопрос погранич-
ника:

- Цель визита?
Я произношу вдохновенную 

речь: приехала в Китай, чтобы 
морально поддержать эту стра-
ну в трудное для нее время, 
увидеть, как живут простые 
люди. Из-за коронавируса весь 
мир действительно столкнулся 
с волной синофобии (боязни 
Китая), китайских студентов, 
даже если они здоровы, силой 
помещают в карантин…

...Наконец меня осеняет. 
Ткнув в свою шубу, говорю 
погранцам волшебное слово: 
«шопинг» (что чистая правда: 
одна подруга просила купить 
ей такую же). Китайцы - лю-
ди прагматичные. Благопо-
лучно прохожу паспортный 
контроль!

Ночное такси везет по 
пустому городу. Таксист 
в маске, но при этом 
курит вонючие сигаре-
ты, делает характерный 
булькающий звук гор-
лом и плюется в окно. 

Разумеется, приподнимая 
маску. Меня мутит от дыма. 
Ладно, голубчик, сейчас я те-
бе устрою райскую жизнь. Я 
снимаю маску и прямо-таки 
захожусь в приступе кашля. 
Надо было видеть его лицо! 
Он тут же выбрасывает сига-
рету, закрывает окно и зна-
ками просит меня вернуть 
«намордник».

ГОРОд ВЫМеР
Гостиница в самом цен-

тре города - роскошное 
мраморно-стеклянное со-
оружение. Без людей. Иде-
альная гробница. Я вхожу в 
огромный пустой вестибюль 
и робко говорю: «Hello!» И 
вдруг ко мне бросается здоро-
венный мужик, что-то гроз-
но кричит по-китайски. Я 
начинаю убегать, громыхая 
чемоданом, зову на помощь. 
На стойке приема появляется 
худенькая девушка. Мужик 
победно догоняет меня и бе-
лым приборчиком тычет мне 
в лоб и запястья. «Это он вам 
температуру меряет. Никого с 
температурой не пускаем», - 
объясняет администратор. 
Мы обе с интересом смотрим 
на результат. 35,4. Добро по-
жаловать!

И тут я вижу то, что резко 
поднимает настроение: вели-
колепный бар с французскими 
винами.

- У нас бармен заболел, - 
смущенно говорит девушка.

- Зато у вас прекрасный ре-
сторан! Какая кухня: традици-
онная или западная?

- Э-э-э, сейчас, собственно, 
никакой. Персонал на каран-
тине. Но мы можем пригото-
вить вам завтрак в 7 утра, - с 
энтузиазмом предлагает ад-
министратор.

Семь минус пять - это два 
ночи по московскому време-
ни.

- Нет, спасибо. А где я буду 
есть?

- Мы что-нибудь завтра 
придумаем. В городе должны 
остаться рестораны. (Нотки 
неуверенности в ее голосе.) Но 
мы дадим вам лучший номер! 
Вам понравится! Правда, там 
не будут убираться, посколь-
ку люди на карантине. Но 
сейчас он чистый. Еще хочу 
предупредить: бассейн, сауна 
и салон красоты не работают.

- Да чихать мне на бассейн! 
А за что я заплатила такие бе-
шеные деньги?

- Видите ли, - все более сму-
щаясь, отвечает девушка. - В 
городе почти пять тысяч оте-
лей, а работают от силы три-
ста. Да и то на окраинах.

...В 11 утра я просыпаюсь и 
открываю окна. Понедельник, 
час пик. Ни одного человека 
на улице!!! И это центр Пе-
кина! Вижу закрытый «Стар-
бакс» и еще пару темных за-
бегаловок. Проезжают редкие 
машины. А два месяца назад, 
когда я была здесь, все кипело 
жизнью.

Ужасно хочется есть. Зна-
чит, вперед! На поиски при-

ключений и еды. И от-
вета на вопрос: кому же 
выгодна истерия вокруг 
коронавируса и кто мо-
жет за всем этим стоять?

Продолжение  
в номере за 21 февраля.
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Вот такой маски хватает всего на два часа.  
Потом, говорят медики, она загрязняется  
микроорганизмами. И извольте менять.
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КИТАЙСКИЙ ВИРУС-УБИЙЦА ЗАРАЖЕНЫ 72 438 (+627)
человек за сутки

Какие 
прогнозы 

дают 
эксперты 

по распространению 
новой болезни - на kp.ru

Данные 
на 18 февраля 
2020 года

ВЫЗДОРОВЕЛИУМЕРЛИ1868 (+93)
человек человек

12 757 (+1446)

Пекин при коронавирусе:

Пробок нет, из пяти тысяч отелей  
работают лишь триста
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Ярослав КОРОБАТОВ

В Китае впервые в 
истории человечества 
появился гигаполис с на-
селением 100 миллионов 
человек. Все они живут 
на территории 300 на 
200 километров, на этой 
площади срослись квар-
талами Шанхай, Нанкин, 
Ханчжоу и два десятка го-
родов поменьше. На до-
лю гигаполиса приходит-
ся 10% китайского ВВП. 
Экономисты и футуро-
логи утверждают: города-
гиганты становятся ме-
стом концентрации 
капитала, технологий, та-
лантливых людей, плот-
ных социальных связей, 
а эта гремучая смесь обе-
спечивает бурное эконо-
мическое развитие. На-
брав силу, супергорода 
начнут диктовать свою 
волю правительствам, а 
это означает крах систе-
мы национальных госу-
дарств, их место займет 
цивилизация гигаполи-
сов. К чему готовиться 
жителям мегаполисов? 
Об этом мы поговорили 
с доцентом факультета го-
родского и регионального 
развития Высшей шко-
лы урбанистики ВЭШ, 
архитектором Виталием 
СТАДНИКОВЫМ.

ГРАЖДАНИН 
ГОРОДА GOOGLE

- Виталий Эдуардович, 
реальна ли перспектива 
появления наднациональ-
ных супергородов?

- Скорее всего, так и 
произойдет, но не везде, 
а там, где государствен-
ная система достаточно 
либерально будет к этому 
относиться. С этой точки 
зрения Китай не очень 
показательный пример.

- Но там же идет бурный 
рост городов…

- Рост есть, но цен-
тральная власть не со-
бирается делиться пол-
номочиями. Что такое 
наднациональные горо-
да? Это корпоративные 
города, где власть корпо-
рации выше, чем власть 
государства или муни-
ципалитета. Условно 
говоря, это город Google 
или город Apple, кото-
рые развиваются по ме-
тодологии, заложенной 
IT-гигантами. Наши се-
верные добывающие по-
селения «ЛУКОЙЛа» или 
Газпрома отчасти явля-

ются прообразом такой 
системы. Для экономики 
и рынка труда такие горо-
да благо, для создания го-
родского пространства - 
зло. Жить там будет не 
очень удобно.

- Во всем мире народ пе-
реселяется в мегаполисы. 
Например, в Сеуле живет 
уже половина жителей 
Южной Кореи. В России 
наступит такой момент, 
когда половина страны 
будет жить в Москве?

- Сопоставлять Рос-
сию с Южной Кореей 
или Японией не совсем 
правильно, у них тер-
ритория значительно 
меньше. Понятно, что в 
маленькой стране с боль-
шой экономикой насе-
ление концентрируется 
очень плотно. Но есть и 
другой путь. Возьмем, 
например, Швейцарию. 
Где там мегаполисы? Там 
нет ни одного города-
миллионника и тем более 
ни одного делового цен-
тра наподобие «Москва-
Сити». Плотность город-
ской застройки там, как 
в историческом центре 
Москвы, а дальше везде 
идет хорошо сделанная 
гиперурбанизированная 
периферия, где комфор-
тно жить. Транспортная 
сеть связывает всю стра-
ну так, что экономика 
Швейцарии работает как 
единый большой город.

МОСКВА - 
ЭТО ГИГАНТСКИЙ 
ПЫЛЕСОС

- А как у нас?
- У нас, как всегда, осо-

бый путь. Развитие горо-

дов тесно связано с дви-
жением денег. Ситуация, 
когда в стране, с одной 
стороны, есть Москва, а 
с другой - все остальное, 
это результат сверхцен-
трализации. Она осно-
вывается на особой бюд-
жетной системе, когда 
сбор всех средств идет с 
низов в Москву. Затем, 
если вы будете себя хоро-
шо вести, отчитываться 
по разным федеральным 
программам, а губерна-
тор продемонстрирует 
высокие показатели эф-
фективности, Москва 
вернет вам деньги в ви-
де субсидий. Соответ-
ственно все эти 20 лет в 
стране шло ослабление 
городов. Любой, даже 
самый успешный реги-
он на 60 - 80% зависит от 
субсидий. Поэтому нет 
смысла развивать его - 

местные налоги, которые 
остаются у муниципали-
тетов, несопоставимы с 
тем, что ты можешь по-
лучить из Москвы. У нас 
куча регионов, которые 
живут по принципу: на-
до выпросить у Москвы 
как можно больше, а по-
том под выборы нам все 
спишут, чтобы не было 
народных волнений. Эта 
система распределения 
средств противоесте-
ственна, слишком по-
литизирована и мешает 
развитию России.

- Почему?
- Потому что проис-

ходит опустынивание 
страны. Такая система, 
как пылесос, высасыва-
ет в Москву не только 
деньги, но и наиболее 
квалифицированные 
кадры. Точно так же по 
отношению к провинции 
поступает и любой город-
миллионник. В итоге из 
глубинки вымывается 
все активное и талант-
ливое население. Возь-
мем города с населением 
меньше 500 тысяч чело-
век: более 90 процентов 
этих городов уменьшают-
ся на глазах. В половине 
городов-миллионников 
количество жителей то-
же сокращается. Люди 
едут в Москву и Питер. 
В Москве платят налоги 
все корпорации, поэтому 
бюджет столицы 2 трил-
лиона, а бюджет Сама-
ры - 14 миллиардов, 
Екатеринбурга - 41, 
Саратова - 14. То есть 
в таких городах насе-
ления всего в 10 раз 
меньше, а денег - в 
200 - 300 раз.

Клуб любознательных

Ка
др

 и
з 

ф
ил

ьм
а 

«З
ем

ля
 б

уд
ущ

ег
о»

Почему Россия превращается 
в Московию

 ■ КСТАТИ

Дальневосточный 
гектар не поможет

- Есть ли какие-то естественные механизмы 
регулирования роста мегаполисов, помимо со-
ветского лимита прописки? Или, пока в столице 
будут хорошо платить, люди будут туда ехать?

- На самом деле феномен города заключается не 
только в том, чтобы заработать, но и в возможности 
быть востребованным. Я сам в свое время приехал 
в Москву из Самары и знаю много примеров, когда 
люди переезжали в более тяжелые условия жизни 
ради интересной работы. С этой точки зрения идея 
привязать людей к территории с помощью материн-
ского капитала или дальневосточного гектара выгля-
дит наивно. В провинции нужно создавать условия 
для востребованности людей. Потому что мы вошли 
в стадию постиндустриального развития, люди все 
меньше привязаны к конкретному предприятию, они в 
любой момент могут сняться и уехать. А конкуренцию 
за гражданина выигрывают те города, которые пере-
строили экономику на сервисный лад. Помимо Москвы 
и Питера, это Екатеринбург, Казань, Новосибирск…

- А в соцсетях люди пишут, что не хотят никуда 
уезжать. Хотят, чтобы открыли остановившийся 
завод и они вновь почувствовали себя классом-
гегемоном. А вы им про сервис и сферу услуг.

- Так думают в основном люди среднего и старшего 
возраста, кто имеет опыт жизни в обществе, где твою 
судьбу устраивало государство. В реальности сейчас 
качество жизни в любом регионе на порядок выше, 
чем было тогда. В очень успешных городах, таких 
как Екатеринбург или Казань, уровень занятости в 
производстве чуть выше 10 процентов. В СССР сред-
ний показатель был на уровне 25 процентов. Сейчас 
он сохранился в таких крупных городах, как Пермь, 
Ижевск. Но конкурировать по уровню жизни с Ка-
занью они не могут. Значит, не в предприятиях дело. 
Современное производство - это сетевые структуры 
совершенно иного типа. К примеру, нет предприятия 
«Боинг», а есть тысячи и тысячи связанных между со-
бой предприятий, рассредоточенных по всему миру.

ВОПРОС - РЕБРОМ!

Иссякнут ли «понаехавшие»?
- Появление такого супергорода, как Москва, - это 

результат системы управления, когда вся власть 
и все ресурсы сосредоточены в одной точке. Ес-
ли модель власти в России изменится, что ждет 
Москву? Цены на жилье рухнут? Столица потеряет 
блеск и начнется упадок? Или, наоборот, исчезнут 
пробки, «понаехавшие» и город начнет динамично 
развиваться?

- Он сейчас, кстати, развивается довольно динамично… 
Но был такой момент в 1991 - 1993 годах, когда Москва 
потеряла возможность пропускать через себя централи-
зованные ресурсные потоки и фактически перестала быть 
столицей. Когда это произошло, москвичи узнали, что 
это такое: считать каждую копейку и стоять в очередях 
за продуктами. Элементарного не хватало! Региональные 
города выживали на ресурсе предприятий, которые имели 
свои подсобные хозяйства, что было весьма кстати во 
времена бартера. В случае децентрализации Москву как 
город-посредник, который по большому счету ничего не 
производит, ждет фиаско.

- Папа, 
а что это 

за огромный 
город 

впереди?

Обсуждаем с экспертом по урбанистике: 
заменит ли цивилизация супергородов 
национальные государства.

- Это, сынок, 
пригород, 

город дальше.

Это кадр из фильма «Земля будущего». По сюжету тайная организация ученых построила 
в параллельном измерении фантастический город, в который вербовщики приглашают 

новых мечтателей и созидателей. 

Как спасти 
от опустения 

глубинку 
Центральной 

России? Дмитрий Стешин 
рассуждает на kp.ru
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Окончание.  
Начало на < стр. 1.

Сначала Татьяна Плакси-
на появилась в ток-шоу Леры 
Кудрявцевой с исповедью о 
«маме Любе», а потом и сама 
певица поведала о нелегкой 
материнской доле в другой 
передаче. Между прочим, Ле-
ра Кудрявцева - подруга Любы 
Успенской. Певица иници-
ировала пиар-кампанию на 
всю страну аккурат перед 
началом гастрольного тура 
по российским регионам.

Вдобавок в «Прямом 
эфире» Андрея Малахова 
показали, как Успенская 
лежит дома под капель-
ницами «в предынсультном 
состоянии из-за неадекват-
ного поведения дочери». 
Драматургия момента впе-
чатляла: Малахов даже 
прерывал интервью со 
звездой, подзывая вра-
чей для оказания по-
мощи. Но через три 
дня... она уже пела в 
Краснодаре, а потом 
в Ставрополе. Успенская 
исполняла свою хитовую 
песню о доченьке, теперь по-
новому звучащую, и общалась 

с залом, с трудом 
сдерживая сле-

зы: «Журнали-
сты разруши-
ли жизнь моей 
семьи. Укра-
ли мою дочь, 
накачали, 
сделали из 
этого шоу!» 
Зал мощно 
поддержи-

вал звезду. 
Ведь у всех 
есть дети.

На фо-
не вовремя 
разыгранно-
го скандала 
билеты на 
ближайшие 
концерты в 
Хабаровске и 
Владивосто-
ке распро-
даны почти 
все. А ведь 
по нынеш-
ним време-
нам аншлаги 
в регионах 
удается со-
брать не-
м н о г и м 
а р т и с т а м . 

Мама Люба 
смогла.

Скандал работает - в этом 
убедилась и певица Наргиз. 
Сразу после шумного разры-
ва с продюсером Максимом 
Фадеевым она отправилась в 
гастрольный тур: надо ковать 
железо, пока интерес к ней не 
спал окончательно. Фадеев 
отобрал у Наргиз все хиты - 
это было прописано в кон-
тракте. Наргиз понимала: без 
достойного репертуара она 
не соберет залы. Но на вол-
не скандала и это возможно! 
Почти везде у нее были ан-
шлаги, хотя люди не услыша-
ли ни одного раскрученного 
хита певицы. Сорвалась лишь 
пара концертов.

Долгий кайф 
Даны Борисовой

Дана Борисова в январе пе-
реживала: «Очень жаль, что 
все ток-шоу пока в отпуске». 
Ее можно понять: на 
гонорары за съемки в 
различных скандальных 
передачах она и живет. 
Дана три года назад от-
правилась на лечение от 
наркозависимости в реа-
билитационный центр в 

Таиланде - туда ее устроил те-
леведущий Андрей Мала-

хов, он же оплатил пре-
бывание в клинике. С 
тех пор Дана несчетное 
количество раз расска-

зывала, как принимала 
запрещенные вещества, 

как из-за этого руши-
лись ее отношения с 
близкими и ухудша-
лось здоровье, как 
она в итоге вылечи-
лась. Борисову зовут 

экспертом в ток-шоу, 
где обсуждают алкашей 
и наркоманов. Она 
умело отрабатывает 
гонорары: скандаля 
и провоцируя геро-
ев передач, выдавая 
нужное для сцена-

рия передачи заклю-
чение.

В первый год она по-
лучала очень прилично - 
до 500 тыс. руб. за про-
грамму. Но теперь, когда 
Дана не главная герои-
ня, а эксперт, ей платят 

около 50 - 100 тыс. руб. за 
передачу. Второстепенные 

источники дохода Борисо-
вой - реклама в Инстаграме, 
гонорар за книгу с рабочим 
названием «Жизнь под кай-
фом».

сканДалистка-
«Домушница»

37-летняя экс-участница 
«Дома-2» Алена Водонаева 
продолжает рейд по главным 
общественно-политическим 
программам страны. Реплики 
из ее Инстаграма об абортах, 

изменениях в условиях выда-
чи материнского капитала об-
судили и депутаты, и звезды. 
Фразу «не надо рожать рабов 
этому государству» Алена в 
студиях разных каналов об-
суждала с именитыми адвока-
тами и политологами. Жизнь 

Водонаевой по-
сле резонансных 
постов измени-
лась. Во-первых, 
она передумала 
эмигрировать в 
Америку, хотя 
давно об этом 

мечтала. Окрыленная повы-
шенным к себе вниманием, 
Алена решила остаться на 
родине. По словам источни-
ка из ее окружения, она даже 
подумывает о политической 
карьере. На волне интереса к 
собственной персоне Водона-
ева открыла еще один салон 
красоты и запустила свой ка-
нал на YouTube - естественно, 
там она рассуждает на поли-
тические темы.

из жизни звезд

На днях уже даже в «Вечер-
нем Урганте» шутили о том, как 
38-летний выпускник «Дома-2» 
Гоген Солнцев и его 65-летняя 
жена играют в любовь на ток-шоу. 
Они женились в эфире, дрались, 
изменяли друг другу, мирились. 
Как ни странно, эти шоу имели 
высокий рейтинг, поэтому Гоген 
и его экранная жена неплохо за-
работали - получали по 200 тыс. 
за программу.

После того как Виталина 
Цымбалюк-Романовская в 
красках рассказала в эфире 
всех каналов страны историю 
расставания с Арменом Джи-
гарханяном, она объединилась 
с Прохором Шаляпиным. Ви-
талина и Прохор убедительно 
играли в свой роман на публику. 
По слухам, в конце прошлого го-
да с ними не продлили контракт 
на одном из каналов, поэтому 
играть в любовь стало незачем. 
Теперь же Виталина в соцсетях 
откровенничает с подписчиками, 
называя отношения Шаляпиным 
«проектом» - по сути признаваясь, 
что они по факту не были вместе.

А вот еще один роман на пер-
спективу, который может стать 
востребованным для ток-шоу. 
77-летняя телеведущая Ангелина 
Вовк вовсю интригует «дружбой 
на грани» с 50-летним радиове-
дущим Михаилом Куницыным. 
Давний друг действительно сде-
лал Ангелине предложение руки 
и сердца  - то ли всерьез, то ли 
пиара ради. Вовк говорит дру-
зьям: мол, давно подозревала, 
что Миша собирается позвать 
ее в загс. За пару месяцев Вовк 
успела объявить о предложении, 
раздумьях о свадьбе, отказе от 
загса, а потом записала шутливый 
ролик из дворца бракосочетания. 

Говорят, Михаил уговаривает 
Ангелину и дальше водить публи-
ку за нос, привлекая внимание 
к их паре, повышая количество 
предложений о ведении меро-
приятий и гонорары за возмож-
ные интервью в ток-шоу. Но Вовк 
к этому не совсем готова: пока 
она ограничивалась рассказом 
о том, какой Миша хороший друг. 
Но такую историю телевидению 
не продашь.
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Еще недавно Алена была одной из экс-участниц «Дома-2».  
А теперь общественность прислушивается к ее мнению по злободневным вопросам.
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Любовь Успенская 
с дочерью выясняли 

отношения 
с привлечением самых 
рейтинговых телешоу.
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Рассказы о нелегких 
испытаниях, выпавших 
ей в жизни, - основной 

способ заработка 
Даны Борисовой.

Не было ни гроша… 
Как вдруг скандал!
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Ангелина Вовк 
и Михаил 
Куницын 

держат интригу 
уже несколько 

месяцев.

романы на продажу

Подготовила  
Ирина ВИКТОРОВА.

Бывшая жена 
Джигарханяна 

публично 
покаялась 

перед артистом 
и попросила у него 

прощения
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Телевизор

Инна ФЕДОТОВА

Актриса рассказала об участии 
в шоу «Последний герой».

В минувшие выходные 66-летняя 
Елена Проклова покинула проект 
«Последний герой. Зрители против 
звезд», который сейчас идет на канале 
ТВ-3. «КП» созвонилась с Еленой, 
как только она прилетела с Филип-
пин.

- За кого будете болеть из тех, кто 
остался на острове?

- В моей команде мне нравились 
все участники, но я хотела бы, чтобы 
победил кто-то из двоих - или Леша 
Воевода, или Надя Ангарская. У них 
есть шансы на то, чтобы до конца 
пройти это жизненное испытание.

- Вы были самой опытной участни-
цей, поскольку уже участвовали в этом 
проекте 18 лет назад. Какие выводы вы 
сделали тогда?

- Я поняла, что это игра, в кото-
рую многие участники играют по-
серьезному, полагая, что это жизнь. 
Мой главный вывод - нужно легче к 
этому относиться - понимать, что это 
игра. У тебя нет врагов, а есть всего 
лишь соперники, которых нужно по-
бедить силой своих возможностей. 
Это может понять только человек, 
который занимается спортом. (Про-
клова - мастер спорта по спортивной 

гимнастике. - Ред.) Еще должна быть 
тактика, ее желательно вырабатывать 
всей командой. В этот раз каждый 
в нашей команде считал, что надо 
бороться за себя лично, хотя я из-
начально сказала, что вижу двух ли-
деров и готова им помогать. Ну как 
сложилось, так и сложилось. Мне 
очень нравилась вторая команда. Я 
даже на каком-то этапе вдруг поду-
мала: как жалко, что я не в команде 
зрителей.

- Вы быстро уехали, но все же успели 
пообщаться с молодежью. Как вам но-
вое поколение артистов? Чем удивили?

- Мой возраст располагает к тому, 
чтобы меня исключить из команды 
одной из первых. Но недели мне хва-
тило для того, чтобы порадоваться 
красивой природе, убедиться, что с 
выносливостью у меня в полном по-
рядке. В разговоры молодых членов 
нашей команды я пыталась вникать, 
но мне они показались неинтерес-
ными. Поменялась форма интереса 
к творчеству. Сейчас важнее не то, 
что я делаю, а кто и как это воспри-
нимает: сколько будет лайков в со-
циальных сетях, будут ли обсуждать 
и комментировать. У нас были члены 
команды, которые вообще заявля-
ли: «Подумаешь, квартира в Москве 
(это приз победителю. - Ред.)! Если я 
смогу победить, мне спонсоры еще и 
20 млн дадут!» Для меня такие «рас-

топырки» звучат странно. Я привыкла 
зарабатывать трудом.

- Не страшно было участвовать в 
шоу? Все-таки серьезная нагрузка на 
здоровье. 

- Я не боюсь путешествий даже 
на необитаемый остров, потому что 
знаю, как справиться с недомогания-
ми. Я умею заботиться о здоровье.

- Чем питаются участники «Послед-
него героя»?

- У нас был рис, мы его готовили. 
Были кокосовые орехи, а это значит 
кокосовое молоко, в котором весь на-
бор микроэлементов, витаминов. Я 
ела много водорослей: собирала их в 
море, высушивала на солнце и полу-
чала вкуснейшие чипсы. Мне безумно 
нравилось. А молодежь смотрела на 
меня косо. Пока они страдали из-за 
отсутствия соли, я ела эти чипсы, по-
крытые как раз солью.

- В шоу показывали вас в шортах и 
называли возраст: 66 лет. Выглядело 
эффектно.

- Сама не верю в эти цифры, но ими 
можно гордиться. На 67-м году я со-
вершенно довольна своим состояни-
ем - не только здоровья, но и моей пси-
хики, мировоззрения. Меня устраивает 
абсолютно все!

А о том, как звезды зарабатывают 
на скандалах, - на < стр. 14.

«Последний герой. 
Зрители против звезд». 
Суббота, вечер.

Елена ПРОКЛОВА:

Я собирала водоросли  
и делала вкуснейшие чипсы

...и 18 лет назад (на заднем плане 
можно разглядеть  

Дану Борисову и Игоря Ливанова).
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Елена в «Последнем герое»: 
буквально на днях...

Кирилл СЕРОВ

В первом же матче 
за свой новый 
клуб скандальный 
форвард  
(на фото с мячом) 
забил два гола.

Ох и побросала жизнь фут-
болиста. За свои неполные 

29 лет Александр Кокорин 
успел поиграть не только в 
нескольких клубах, но и ме-
стах не столь отдаленных - в 
колонии, куда он загремел со 
своим другом-драчуном Пав-
лом Мамаевым.

Осенью прошлого года не-
когда самый дорогой россий-
ский игрок освободился, под-
писал контракт с «Зенитом», 

после чего произошел оче-
редной скандал. Кокорина, 
который в январе 2020 года 
отказался переходить в арен-
ду в худший клуб Премьер-
лиги «Сочи», сослали в фарм-
клуб питерской команды 
«Зенит-2».

Но владелец «Сочи» Борис 
Ротенберг, похоже, вправил 
мозги скандальному спор-

тсмену. Александр на днях 
все же надел форму южной 
команды. А в понедельник в 
контрольном матче «Сочи»  - 
«Динамо» (3:1), который про-
шел на предсезонном сборе в 
Турции, забил сразу два мяча.

Кардиограмма карьеры Ко-
корина, основанная на его 
трансферной стоимости, ока-
залась интересной.

Кокорин из «Сочи» динамовцев мочит

ЗАРПЛАТы АЛЕКСАНДРА 
КОКОРиНА (В МЕСЯЦ):
В «Зените» - 350 000 евро
В колонии - 11 000 руб.  
(160 евро)
В «Зените-2» - 18 000 
руб. в месяц (260 евро)

- Мне что воля,  
что неволя...  
Я соскучился 

по полю!




